



## Celebración por el día del docente

Estimado compañero docente:

Este último año ha transformado probablemente cada una de las dimensiones de nuestra vida, poniéndonos a prueba de maneras que nunca imaginamos. La evolución de nuestro quehacer docente ha exigido el desarrollo expedito de destrezas nuevas y su incorporación a una dinámica también nueva. El trabajo se multiplicó al mismo tiempo que se multiplicaba la incertidumbre y otras tareas en nuestros hogares. Aunado a lo anterior, los límites entre nuestro quehacer profesional y personal se han hecho borrosos, haciendo más retador el alcance del tan anhelado y necesario balance saludable de vida. Así empinada la colina, el compromiso con la entrega de actividades docentes de calidad y la formación de profesionales que continúen marcando la diferencia, no cambió nunca. Hemos invertido muchas horas adquiriendo esas destrezas, adaptando materiales, dominando nuevos recursos, y muchas otras horas más atendiendo dudas, revisando las evaluaciones, retroalimentándonos entre compañeros y afilando la sierra para iniciar de nuevo. Todo esto al mismo tiempo que enfrentábamos nuestros otros desafíos familiares, de salud y personales. Compañero docente, estoy orgulloso de usted, por encontrar la valentía para ser en su clase una versión con la capacidad de motivar y elevar el ánimo de sus estudiantes, de continuar inspirando a pesar de su propia adversidad. Entre energías que han escaseado muchas veces, la resiliencia ha aflorado en usted y espero que ahora, y aún en otros tiempos difíciles, pueda disfrutar de este noble oficio.



Créditos: Facebook SM México.

¡Feliz día del docente!  
Alusivo al Día del docente, 5 de octubre 2021

## Feria Vocacional

Cada año la facultad participa en la Feria Vocacional organizada por la universidad, para abrir las puertas a los próximos ingresos de toda la oferta académica disponible. En esta oportunidad, el Dr. José Miguel Chaverri elaboró un video que resume toda la información del perfil profesional y académico de la licenciatura en Farmacia, donde se muestran, además, muchas de las instalaciones de nuestros laboratorios, clases y espacios de acción social e investigación. El anterior video se encuentra en una página web exclusiva para la exploración de cada una de la licenciatura en Farmacia, así como también la hay para cada una de las carreras de la universidad. Esperamos contar el próximo año con estudiantes apasionados y entusiastas, con el espíritu de innovación y cambio que se requiere en nuestro gremio y en general en nuestro país. Muchas gracias al Dr. José Miguel y a todos los involucrados en este importante espacio por permitir su habilitación de tan buena manera.



Tomado de la página web <https://feriavocacional.ucr.ac.cr/farmacia/>

## Congreso Nacional Farmacéutico

Desde el 30 de octubre y actualmente se encuentra en desarrollo el IV Congreso Nacional de Atención Farmacéutica y el XVIII Congreso Nacional Farmacéutico de manera virtual. Este evento, organizado por nuestra facultad e INIFAR, en conjunto con el Colegio de Farmacéuticos de Costa Rica, ha contado con la participación de farmacéuticos que se han graduado de la maestría de Atención Farmacéutica de nuestra facultad y múltiples de nuestros compañeros:

- Dra. Wendy Montoya, con la ponencia El Autocuidado de la Salud y Habilidades de Autorresponsabilidad: Una Experiencia Práctica producto de su proyecto de acción social
- Dr. Alfonso Pereira con el tema Investigación en Atención Farmacéutica y su Impacto en los Pacientes: La Experiencia en Enfermedad Renal como una muestra de su proyecto doctoral
- Dr. Jorge Pacheco con el tema Preparaciones Magistrales y Atención Farmacéutica
- Dr. Marvin Gómez con el tema Investigación y Desarrollo de Medicamentos para la Enfermedad de Alzheimer: ¿Apuntando en la dirección equivocada? ¿Qué otras opciones terapéuticas existen?
- Dra. Tatiana Cruz con la ponencia Servicios Farmacéuticos en Inmunización
- Dra. Alejandra Fernández con el tema Remuneración y Sostenibilidad de la Visita Domiciliar Farmacéutica
- Dr. Luis Guillermo Jiménez en representación del Dr. Manuel Collazo de Cuba con la comunicación breve del proyecto Costo Beneficio de la Inmunización Infantil por Vacunas en Cuba (1962-2018)
- Dra. Victoria Hall, quien participará en la sesión de cierre Servicios Farmacéuticos: Caminando hacia una nueva era.

El Congreso ha contado también con expositores de otras nacionalidades, como España, Perú, Estados Unidos, Países Bajos, Finlandia, Canadá, México y Guatemala, así como participantes farmacéuticos y estudiantes de aún más países incluido México, Suiza, Panamá, El Salvador, Colombia, Perú, Bolivia, Venezuela, Paraguay, Honduras, Nicaragua, España, Estados Unidos, Chile y Guatemala. Actualmente, se encuentran también en la forma de comunicaciones breves y exhibición de pósters investigaciones provenientes de centros de salud privados y públicos costarricense, incluidos los proyectos realizados este año en el CIMED por los estudiantes internos, e inclusive un estudio de colegas cubanos.

Aún es tiempo de participar del congreso, se aproximan exposiciones de conferencistas provenientes de Chile, España y nuestro país. Además, agradecemos profundamente a los compañeros que han colaborado en la moderación de las actividades, así como al Comité Organizador por permitirnos disfrutar de espacios de crecimiento y motivación, en que nos enorgullecemos de los múltiples aportes que continuamos realizando en nuestros nichos de trabajo. A continuación mostramos a los miembros de dicho comité:

- Dra. Adriana Figueroa Figueroa
- Dra. Alejandra Fernández Jiménez
- Dr. Luis Esteban Hernández Soto
- Dr. Jorge Andrés Pacheco Molina
- Dra. María Lorena Quirós Luque
- Dra. Melissa Brokke Morales
- Dra. Milania Rocha Palma
- Dra. Patricia Gómez Venegas
- Dra. Victoria Hall Ramírez
- Lourdes Quirós Agüero
- MAB. Carolina Otárola Rojas
- María Fernanda Granados Barboza



Centro virtual del congreso, tomado de congresofarma.com



Exposición de la Dra. Alejandra Fernández, Créditos: Dr. Alfonso Pereira

## Taller de Resolución de Conflictos



Créditos: Lindsay Quesada, Comisión de Divulgación

El pasado 27 de octubre se ofreció la primera entrega del taller de resolución de conflictos, impartido por la MB. Rocío Pastor, quien es autora de esta temática en la prestigiosa Casa de estudios INCAE. Esta es otra iniciativa de la comisión de Habilidades para la Vida y la Decanatura, con el propósito de brindarnos más y mejores herramientas para mejorar nuestras relaciones interpersonales y el ejercicio de nuestra profesión. Una de las herramientas más valiosas compartidas durante el taller fue el promover empezar cada reunión laboral con un espacio de sinceridad sobre cómo se presenta cada uno de los asistentes, en cuanto a ánimo y emociones, para mejorar la sensibilidad con la que se desempeñan las relaciones en el grupo y aumentar la solidaridad. No es un secreto que han sido tiempos difíciles para todos y que muchos cargamos con pesos que no son siempre visibles a nuestros compañeros, por lo que externar en alguna medida de qué manera nos vemos afectados permite crear un ambiente de confianza en donde se afianza el compañerismo y es posible lograr mejores resultados en el equipo. El próximo taller se realizará el miércoles 17 de noviembre, por lo que lo motivamos a participar de él y agradecemos nuevamente a los encargados de estas actividades por brindarnos ponencias y talleres de tan alta calidad.

Les recordamos que el boletín de nuestra Facultad es un medio por el cual todos ustedes pueden utilizar para divulgar diferentes actividades en las que participaron o bien para anunciar alguna de ellas. Puede contactarse con la **Dra. Alejandra Fernández Jiménez** o escribir al correo [divulgacion.farmacia@ucr.ac.cr](mailto:divulgacion.farmacia@ucr.ac.cr)

## COMISIÓN DE DIVULGACIÓN

Facultad de Farmacia

